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Club nautique Ichtus 
PV de l'assemblée générale du 28 mars 2014 

 
 
Tenue: salle de réunion du bâtiment « ichtus » 
Présidence: Antoine Berthoud 
 

1. Appel 
Présents et excusés: S'est fait selon la liste des membres du club à signer ou mettre une 
croix sous « excusé ». Elle sera archivée avec l'original du présent PV. L'on dénombre 48 
membres présents y compris le comité et 36 ont pris la peine de s'excuser. 

2. Nomination des scrutateurs 
Acceptent la fonction : Yannick Droval et André Gouin. 

3. Procès-verbal des dernières AG et AG extraordinaires 
Personne n'en demande la lecture, ne suscite pas de remarques et est adopté avec 
remerciements à son auteur. 

4. Rapport des responsables de secteurs 
Nous avons comme défini 14 secteurs d'activité (5 « nautique », 5 « infrastructures et 
équipement » et 4 « animation et gestion ») et le système fonctionne à satisfaction. Le 
comité, formé des responsables de secteurs siège en principe une fois par mois. 
 
Secteurs nautiques 
Canoës-kayaks et barques à rames (Pauline Girardier et Gérard Gremaud): afin de mieux 
renseigner notamment en cas d'affluence, il est prévu cette année des panneaux 
informatifs afin de simplifier les nombreuses demandes d'information et indiquer où se 
range le matériel en fin d'utilisation. De plus, le matériel a été aussi bien que possible 
entretenu, numéroté par degrés de technicité en allant de 10X à 40X, celui hors d'usage 
serait remplacé dans le cadre du budget alloué et un don nous a été fait de deux kayaks. 
On regretté que certains utilisateurs ne signalent pas les défectuosités matérielles au 
moyen du rapport d'avaries et une statistique d'utilisation sera autant que possible mise sur 
pied. On recherche une personne de plus pour gérer le secteur. 
 
Planche à voile (Gérald Huguenin et Manon Berger): Manon Berger prend la succession 
de Gérald Huguenin. L'action « rangement et tri » initiée en 2012 se poursuit avec l’objectif 
« moins, mais de meilleur qualité ». L'achat de matériel enfants/débutants est prévu, ainsi 
que des remplacements de voiles. La signalisation au niveau du râtelier est planifié ainsi 
que des cours d'initiation, et ce en fonction de la demande. 
 
SUP - Stand Up Paddle (Emile Gachet et Anne-Françoise Rey): la demande est toujours 
très élevée. Il est donc prévu d’acheter des flotteurs supplémentaires ainsi que des 
pagaies en nombre insuffisant. Anne-Françoise reprend ce secteur et demande si qqu’un 
serait prêt à s'occuper des gilets, combis… (secteur dont elle s’occupait avant). Un travail 
de tri devrait être réalisé à ce niveau afin d’éliminer tout ce qui n’est plus en état. 
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Voile légère (Laurence Jampen et Lubos Hvozdara): nombre de sorties stable par rapport 
à 2012 (env. 200 sorties en Laser ; 20 sorties en catamaran…). Un cinquième Laser a été 
acquis, complet avec bâche ainsi que des voiles neuves et le Hobie17 remis en état de 
naviguer. L'on s'est séparé du Topcat ainsi que du Piaf. Nous avons pu répondre aux 
demandes de certifications grâce à Yaëlle et Antoine notamment. Toute l’équipe qui 
s’occupe des dériveurs est chaleureusement remerciée. On recherche des personnes 
supplémentaires pour le monitorat et les certifications (niveau 1 surtout). L’acquisition d’un 
sixième Laser est prévu ainsi que de nouvelles caisses de rangement et un spi pour le HC. 
 
Biquille (Catherine Henry): A juger par l’utilisation régulière du biquille, nous avons bien fait 
de le garder. Les travaux nécessaires (voile neuve, moteur, anti-dérapant, nouvelle barre, 
ctrl anti-pollution) ont été réalisés et ceux planifiés pour 2014 présentés. Un bref rappel des 
conditions de sorties est donné. 
 
A disposition au club: quelques brassards à fixer aux bateaux si lors d’une avarie on doit 
l’abandonner  afin qu'il ne puisse pas être considéré comme abandonné et que l'on 
doive entreprendre des recherches de l'équipage. 
 
 
Secteurs infrastructures et équipements 
 
Bateau moteur (Yannick Droval): rénové, il s'agira encore de le doter d'une bâche. Pour 
rappel, il n'est pas destiné à la sécurité. En cas de « pépin » alerter la SSBL. 
 
Locaux (vacant): La conciergerie a été effectuée à satisfaction par Manon. Un le plus 
gros travail consiste à évacuer les déchets lorsque les poubelles sont pleines. Chacun est 
prié de reprendre ses bouteilles de verre suite à des fêtes notamment. Arthur Chuat va 
collaborer avec Manon en 2014 à la conciergerie. Le local menace ruine à cause du bois 
vieillissant (notamment la poutre faîtière) et un nouveau est prévu. Le comité souhaite 
mettre sur pied une petite équipe afin de définir les besoins du club et les transmettre à la 
commune. Le râtelier sera encore transformé pour le rendre plus polyvalent avec des 
étagères mobiles selon les besoins. 
 
Equipements collectifs (Anne-Françoise Rey): Plusieurs points ont déjà évoqués. On signale 
l’achat de 15 combinaisons et chaussons d’occasion ainsi que l’organisation de trois 
dîners réalisés avec nos fours et grills solaires. 
 
Espaces de rangement privés (Alfredo Carrero): la distribution de clés se déroule 
normalement. Pour les armoires, on continue d’encourager le partage, afin de répondre 
au mieux aux demandes. La construction du nouveau local sera l’occasion d’effectuer 
un important tri. Les aménagements prévus au niveau du sous-sol sont reportés, le local 
étant condamné. 
 
Outillage (Claude Berger): a repris le poste durant l’été et complétera l’équipement 
actuel afin de pouvoir répondre aux besoins du club. 
 
 
Secteurs animation et gestion 
 
Animation (Manon Berger, Jean-Claude Jodry et Patricia Degoumois): le travail consiste 
essentiellement à informer, répondre aux questions, rappeler les consignes de sécurité, 
ranger et aider aux rangements. La tâche est parfois ardue lors de journées de forte 
affluence. 
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Groupes externes (Antoine Berthoud): 14 groupes ont été accueillis représentant environ 
216 participants. 4 sorties ont été annulées pour des raisons météo et 4 autres par manque 
de moniteurs. Antoine cherche quelqu’un pour reprendre le secteur. Si personne n’est 
trouvé et/ou qu’il n’y a pas assez de personnes prêtes à fonctionner comme moniteurs, le 
comité envisage de supprimer cette prestation qui semble avoir une renommée assez 
grande sachant que des groupes se déplacent depuis la Suisse allemande. 
 
Formation (Nicolas Droz): seules les deux semaines d’initiation nautique ont été organisées 
en 2013 avec 2 fois 20 jeunes. La formation s’organisant au sein de chaque secteur, le 
secteur formation est donc mis en « stand-by ». L’initiation de base fournie au sein des 
secteurs a pour objectifs : 1) la sécurité des utilisateurs et 2) le bon usage du matériel afin 
de le préserver. Ichtus n’organise donc pas de cours réguliers. Les personnes souhaitant 
progresser en voile sont aiguillées vers le CVN et les jeunes qui souhaitent se perfectionner 
en planche à voile peuvent le faire avec le NFT. 
 
Gestion et administration (Mark Haltmeier): Survol du travail réalisé et du temps passé. 
L’envoi de la cotisation annuelle + convocation à l’AG s’effectue dorénavant 
essentiellement sous forme électronique, la majorité des membres ayant accepté de 
recevoir l’info de cette manière, ce qui offre un gain de temps, d’énergie et d’argent. La 
gestion des inscriptions a aussi été considérablement optimisée et se fait intégralement 
sous forme électronique. Si qqu’un est motivé à reprendre tout ou partie du secrétariat, 
Mark serait heureux de pouvoir se décharger de ce volet. La poursuite de la 
modernisation de la base de données et du site Internet sont prévus en 2014. 
 

5. Rapport du caissier 
Les comptes présentent un bénéfice d'environ 14'000.- pour environ 96'000 de rentrées et 
82'000 de dépenses. Le fait de chercher à réaliser un bénéfice est fait afin de pouvoir 
effectuer des investissements en faveur du club : le râtelier couvert en est un bon exemple 
en ce qu’il a amélioré significativement l’accès à l’ensemble du matériel communautaire. 
Les dépenses ont augmenté en lien notamment avec l’installation du système de 
stockage réglable au niveau du râtelier et la réfection des armoires extérieures. Vu la 
bonne situation financière, les investissements prévus peuvent être envisagés sereinement. 
 

6. Rapport des vérificateurs de comptes 
Après lecture de celui-ci, les comptes sont acceptés par applaudissements. 
 

7. Propositions du comité 
a) Politique de remboursement des frais de transport. Le principe est approuvé à 
l’unanimité. 
 
b) Le budget 2014 des secteurs est légèrement inférieur à celui de l’année précédente et 
équilibré par rapport aux recettes anticipées. Il est approuvé. 
 
Antoine mentionne en passant le projet de station météo du club. 
 
c) Le comité propose d’allouer le fonds de solidarité à nouveau cette année au NFT. Un 
rapport a été publié sur le site (ichtus.ch/nft). La proposition est approuvée. 
 

8. Propositions individuelles 
Aucune. 
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9. Elections du comité 
Le comité actuel est réélu en bloc avec applaudissements. 
 

10. Nomination des vérificateurs de comptes 
Sont nommés pour 2015 : André Gouin et Yannick Droval. Suppléant : Nicolas Droz. 
 

11. Divers 
Une demande relative aux dates des séances d’accueil est posée. Les dates seront 
définies prochainement et les personnes qui doivent participer seront invitées 
automatiquement. 
 
Stéfan évoque le manque d’emplacements pour le stockage de planches des jeunes du 
NFT. Le râtelier au Sud du râtelier couvert pourrait être une option, il est géré par la 
commune. Des casiers au niveau du Wishbone club devraient pouvoir être libérés : un 
point à discuter avec les intéressés. 
 
André Gouin évoque l’idée que des jeunes du NFT puissent officier comme moniteurs en 
fin de saison. 
 
 
 
Le président conclut l'assemblée à 22h et invite les participants à la traditionnelle « pizza-
party » organisée par Claude Berger. 
 
 
 
 
 
Le teneur du PV: Roger Christen. Finalisation par Mark Haltmeier. 
 
 
 
Approuvé par le comité. 
 
 
L'enregistrement audio sur lequel est basé ce PV est à disposition des membres qui 
souhaitent l'entendre dans son intégralité, de même que les listes de présences et 
d'excusés. 


